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ORDRE DU JOUR 

 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DE  

L’ACFA RÉGIONALE CENTRALTA 

Samedi 03 juin 2023 à  2:00pm 

Au centre communautaire Centralta 

5109-46e rue, Legal. 

 

1. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue 

2. Vérification du quorum 

3.  Élection d’un (e) secrétaire d’Assemblée 

4.  Élection d’un (e)  président d’Assemblée 

5. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

6.   Lecture et adoption du procès-verbal de l’AGA 2022 

7. Présentation des rapports financiers 

8. Nomination d’un vérificateur comptable 

9. Rapport annuel de la présidence 

10 Élection d’un président d’élection 

11.  Élection 3 membres du conseil d’administration 

  -Vice-Président 

  -Trésorière 

  -Secrétaire 

12.        Varia:  Changement au Statuts et règlements: Présent : Lors de toute             

Assemblée générale, vingt (20) membres actifs ou membres à vie ou membres émérites détenant le 

droit de vote constitueront le quorum. Si le quorum n'est pas atteint au cours des 60 minutes qui sui-

vent l'heure fixée pour l'assemblée; celle-ci sera ajournée au même jour et à la même heure de la      

semaine suivante, au même endroit. Si de nouveau le quorum n'est pas atteint dans les 60 minutes, 

cette Assemblée si c'est l'Assemblée générale annuelle aura lieu quel que soit le nombre de membres 

présents. 

  Changement proposé: 

 À la section 5.5 article 28. Lors de toute Assemblée générale, quinze (15) membres actifs ou 
membres à vie ou membres émérites détenant le droit de vote constitueront le quorum.  

 

13.  Clôture de l’Assemblée  
 

  



 

4 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE –  12 Juin 2022 

PRÉSENCES en VIRTUELLES  

# Noms Lieu de résidence 

1 Josée Côté  en personne St. Albert 

2 Gilbert Cantin  en personne St. Albert 

3 Pierre Damour en personne Rochester 

4 Odette Damour en personne Rochester 

5 Alexandra Riduet  virtuel Morinville  

6 Gillian Anderson  Virtuel St. Albert 

7 Ernest Chauvet Virtuel Legal 

8 Anamaria Vallejo en personne St. Albert 

9 Juan Vallejo en personne St. Albert 

10 Andres Vallejo en personne (Moins de 16 ans) St. Albert 

11 Chantal Dussault Virtuel St. Albert 

12 David Fréchette en personne St. Albert 

13 Suzanne Emery en personne St. Albert 

14 Sheyla Soler Sobrado en personne Legal 

15 Mike Roy en personne Legal 

16 Rémi Thibault en personne St. Albert 

17 Chantal Fréchette en personne Legal 

18 Gabriel Degoya en personne Legal 

19 Ronald St-Jean en personne St. Albert 

20 Roberto Jimenez en personne St. Albert 

21 Jean-Denis Legault en personne Sturgeon County 

22 Sydalie Legault en personne Sturgeon County 

   

   

   

   

   

INVITÉS 

23 Jean-François Tremblay en personne Edmonton 

24 Nathalie Boutin en personne Edmonton 

25 Simon Belzile en personne Edmonton 

26 Pierre Asselin Virtuel  Edmonton 

27 Isabelle Laurin  Virtuel  Edmonton 

28 Colin Champagne Virtuel Edmonton 

29 Rose Michaud en personne St. Albert 

30 Claude Michaud en personne St. Albert 
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PROCÈS-VERBAL 

Assemblée générale annuelle 2022 

 18 juin 2022, 14h17 

Hybride 

 

 1. Bienvenue et ouverture de la réunion 

Anamaria Vallejo (vice-présidente) souhaite la bienvenue à tout le monde, en l’absence 
du président M. Clément Lapointe, elle ajoute que la réunion est enregistrée. Puis, elle 
fait la lecture de l’énoncé de reconnaissance des territoires.  
 
Remercie Patrimoine Canada pour leur appui financier ainsi qu’Alberta Fondation for 
Arts et Sturgeon Adults Learning qui sont les principaux bailleurs de fonds.  
 
Il souligne la présence de M. Pierre Asselin vice-président et représentant provincial du 
Centre pour le Conseil d’Administration de l’ACFA du Provincial.  
 
M. Colin Champagne gestionnaire du développement communautaire du Secrétariat  
Provincial de l’ACFA, Isabelle Laurin directrice générale du Secrétariat provincial et M. 
Simon Belzile de la firme comptable Bergeron & Co. 

 

  2. Vérification du quorum     

 Vérification du quorum par Josée Côté. L’assemblée a quorum. On compte 21 membres 
en lignes et présentielle ainsi que 8 observateurs.  

 
3. Nomination d’un (e) président d’assemblée 

 Anamaria propose David Fréchette comme président d’assemblée secondé par Gilbert 

Cantin. Monsieur David Fréchette accepte. Adopté à l’unanimité. 

 

 4. Nomination d’un(e) secrétaire d’assemblée  

Josée Côté propose Nathalie Boutin comme secrétaire d’assemblée secondée par   
Gilbert Cantin. Nathalie Accepte.  Adopté à l’unanimité.    

 
 5. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 Lecture de l’ordre du jour qui se trouve dans le rapport annuel qui a été distribué à  
 l’entrée. De plus, David porte à l’attention qu’il y aura des changements au point  
 Varia - Changements aux règlements de l’article 35. 
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 Pierre Damour propose l’adoption de l’ordre du jour. Appuyée par Odette Damour.  
  Adopté à l’unanimité 

 

6.  Lecture et adoption du procès-verbal de l’Assemblée Générale Annuelle 

 2022 

David demande si tous sont en accord et s’il y a des erreurs ou omissions à apporter.  
 
Gilbert Cantin propose l’adoption du procès-verbal de l’Assemblée Générale Annuelle 
du 12 juin 2021 tel qu’amendé, appuyé par Jean-François Tremblay. Adopté à         
l’unanimité. 

 

7. Présentation du Rapport financier  

M. Simon Belzile présente les états financiers du 1 avril 2021 au 31 mars 2022.  
 
États de Résultats : Revenu de 2022 sont de 253 069$ comparativement en 2021 de 

 238 918$  
 
Les dépenses pour 2022 sont 199 705$. Comparativement en 2021 de 197 811 $ donc 

 pour un revenu total de 53 364$. 
  
Question : Gilbert demande si habituellement les ACFA sont plus dans le négatif?  
Réponse : c’est surtout cette année dans le positif. Mais l’ACFA de Centralta est dans le 

 plus positif de la province. De plus, avec la signature du nouveau contrat de location 
 avec Sturgeon Public School, l’ACFA sera en bonne posture financière.   

 
Question : David demande s’il y a la signature d’un nouveau contrat avec le conseil ?  
Réponse : Josée mentionne que c’est avec un autre conseil scolaire pour des classes au 

 niveau primaire.   
 
Question: M. Rémi Thibault demande si la location est pour un an?  
Réponse : une location de 5 ans et qui sera à long terme. Cette année, l’ACFA fait une 

 concession au niveau du loyer. 
 
Question: Rémi Thibault demande si cela sera rentable?  
Réponse : Josée répond oui.  Afin de n’être pas déficitaire et à partir de la deuxième 

 année l’ACFA  sera au même niveau que le CSCN. 
 
Avec la ville de Legal le contrat sera renouvelé en décembre 2023.   
 
Actif net au début de L’année 320 989$ plus l’excédent de 53 364 $pour un total de 

 374 353$  
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Bilan actif total de 1 454 741$ 
 
David ajoute qu’il est très fier de la manière que le centre a été géré durant la dernière 

 année. 
 
Pierre Damour propose l’acceptation des états financiers, secondé par Gilbert Cantin.  
Adopté à l’unanimité. 

 
 
8.  Nomination d’un vérificateur comptable  
  
 Rémi Thibault propose que la firme Bergeron & Co. ait la charge de la vérification 
comptable pour  l’année 2022-2023, appuyé par Chantal Fréchette.  
 Adopté à l’unanimité. 

 
9. Rapport annuel du Président 
 
 : Anamaria Vallejo qui est la vice-présidente fait la lecture du rapport annuel.  Voir à la 
page 11 du    rapport annuel. 
 Les 3 fonds de dotation de la région ont amassé : 

Fonds Carole D. Fréchette =785.30$,  
Fonds de la francophonie de Centralta =148.55$  
Fonds Henri Lusson = 178.12$ 
 

 David mentionne que pour une petite régionale les nombres d’activités sont incroyables 
avec une  bonne directrice. 
 
 
Rapport de la fondation Franco-Albertaine qui provient de l’ACFA. À chaque année, une 
somme est  donnée aux écoles qui ont envoyé un représentant de leur Société de parents à nos 
réunions mensuelles  pour partager leurs activités et être au courant des nôtres. Ainsi, nous 
remettons aux écoles partici pantes une bourse de 650$ pour leurs activités. Donc en 2021-
2022 la somme disponible est de 2 160$.   

 

10. Élection d’un président d’élection  

 Josée Côté propose David Fréchette comme président d’élection. M. David Fréchette ac-
cepte.  
 Adopté à l’unanimité. 

 

11. Élection du Conseil d’Administration 
 

 Poste de Présidence 
 
David Fréchette mentionne qu’une nomination a été reçu d’Anamaria Vallejo. 

Après 3 appels de candidature pour le poste de président, Anamaria Vallejo est    
nommé par acclamation. 
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 Postes de Conseillers : David Fréchette mentionne que trois postes de conseillers ont 

été comblées   durant l’année.  
 
 Mme Chantale Dussault s’est proposée au poste de conseillère.  
 Chantale Fréchette se nomine  
 Gilbert Cantin nomme Jean-Denis Legault 
 Juan Vallejo se nomine  
 Chantale Fréchette nomine Gabriel De Goya, mais il refuse la nomination.  
 
Question : Ernest Chauvet demande qui sont les personnes présentement en poste? 
Réponse: Clément Lapointe qui termine son mandat et quitte le CA, Gilbert Cantin, Daphnée 

Lapointe, Alexandra Riduet, Chantal Dussault et Anamaria Vallejo.  
 

David demande aux trois candidats s’ils acceptent? Après 3 appels de candidature 
pour les postes de conseillers, Chantal Dussault, Chantal Fréchette, Jean-Denis 
Legault et Juan Vallejo sont nommées par acclamation 

 
Applaudissement aux nouveaux membres. 

 
Varia :  

12.1. Ajout aux changements des statuts et règlements pour l’article 35 :  
David fait la lecture de l’article original ainsi que les modifications proposées sont :  
Pour éviter la collusion, la composition complète du Conseil d’Administration ne 

peut contenir plus de 2 membres de la même famille immédiate. Sinon si un ou plu-

sieurs autres membres de la même famille joins le Conseil d’Administration, ils 

n’auront pas de droit de vote. 

Famille immédiate : Une description de famille immédiate sera mise en lexique pour 
éviter la        confusion. 
Question : Alexandra Riduet demande de clarifier car elle pensait qu’on avait parlé 
d’avoir que deux membres de la même famille pouvaient en siéger en tout temps dans 
le CA. 
 
Réponse : Josée précise que ce qui présenté c’est ce qui a été voter lors de la réunion 
pour les        changements, mais que nous pouvons toujours apporter des modifications. 
 
VOTE : changement : 12.1  
Anamaria Vallejo propose d’enlever la famille immédiate et d’inscrire deux membres 
de la même famille, secondé par Alexandra Riduet.  
David demande si tous sont en accord.  
Adopté à l’unanimité 
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12.2 Rajout de l’Article 35  

Deux membres de la même famille immédiate ne peuvent occuper une position de 
 signataire (Président, Vice-Président et trésorier), ni occupé une position de        
 l’exécutif. 

Question de Rémi Thibault: La secrétaire fait partie de l’exécutif.  
Réponse : oui, mais elle n’est pas signataire. 
 
Commentaire de Pierre Damour demande de modifier la phrase pour préciser que la  
secrétaire fait partie de l’exécutif. 
Commentaire : Jean-Denis demande que ce soit revisité dans une autre réunion afin 
d’éclaircir la  description du mot famille immédiate, ceci pour la réunion de l’AGA de 
2023.  
 
Le CA propose que deux membres de la membre famille ne peut pas occuper une 
position de l’exécutif.  
 
VOTE : Changement point 12.2 ajoute de l’article 35  
Deux membres de la même famille ne peuvent occuper une position de l’exécutif de 
l’ACFA.  
 
Ernest Chauvet propose que le changement du point soit: Deux membres de la même fa-
mille ne      peuvent occuper une position à l’exécutif de l’ACFA. Secondé par Odette 
Damour.  
1 contre, abstention 0, adopté à l’unanimité 
 
12.3 Rajout Section 6.7 Article 44 

Pour éviter un conflit d’intérêt, si un membre du Conseil d’Administration est relié 
directement avec un employé de l’ACFA de Centralta, il ou elle devra s’abstenir de 
toutes décisions concernant cet employé. 

  Commentaire de Pierre Damour ajoute afin de ne pas avoir de conflit d’intérêt, le 

 membre de la même famille relié à l’employé concerné doit sortir de la pièce. Par 

 exemple lors de discussion en  rapport avec la direction Josée, Gilbert sortira de la salle. 

 
VOTE : Changement point 12.3 
Pierre Damour demande d’inscrire, afin d’éviter un conflit d’intérêt, si un membre du 
Conseil d’Administration est relié directement avec un employé de l’ACFA de Centralta, 
il ou elle devra quitter l’assemblée et s’abstenir de toutes décisions concernant cet em-
ployé.  
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Proposé par Pierre Damour, secondé par Gilbert Cantin. Adopté à l’unanimité. 
 
David Fréchette propose qu’un lexique soit identifié dans les règlements, secondé par 
Gilbert Cantin 

 
 David Fréchette passe la parole à M. Pierre Asselin Vice-président de l’ACFA Provincial  
 Pierre Asselin remercie de l’intérêt porté sur les règlements, ainsi que tous les efforts qui 
 y sont mis.  
 Pierre Asselin nous donne les remerciements de la Présidente du Provincial et nous     
 remercie de toutes les activités que nous avons fait durant toute l’année. M. Asselin nous 
parle des dossiers que le Secrétariat Provincial travaille: en particulier sur la modernisation de 
l’ACFA qui a amené à la réflexion d’abordé la modernisation de l’ACFA. Est-ce que la struc-
ture et le déploiement des activité en région est toujours effective et répondre aux besoins des 
communautés francophones et ils veulent entamer une consultation publique pour voir si la pré-
sente structure répond encore aux besoins grandissant de la communauté francophone de la 
province.   
 

 Souligné le partenariat avec le comité FrancoQueer de l’ouest à l’occasion du mois de 
juin pour le mois  de la fierté et de l’inclusion de toutes les diversités au sein de la société 
francophone. Et surtout se sentir respecter au sein de la société et la communauté, entourant le 
thème que personne ne devrait pas  avoir à choisir entre son identité linguistique, sexuelle ou 
de genre. Plusieurs activités seront proposées tout au long du mois et que nous pourrons  re-
trouver sur le site web de l’ACFA. 
 
 Nous désirons donner de sincère félicitation de votre Conseil d’Administration pour leur 
dévouement, à la nouvelle école Citadelle et au beau travail de votre directrice Josée Côté. 
 
 David Fréchette ajoute que la présidente du Provincial, Mme Sheyla Risbud, est une   an-
cienne membre de l’ACFA de Centralta et qu’elle a grandi à St-Albert. De plus, si les noms de 
certaines rues sont en langue française et en Cree, c’est grâce à elle qui a travaillé pour ce chan-
gement.  
 
 David Fréchette remercie tous les membres qui se sont impliqués dans le Conseil    
d’Administration cette année soit : Clément Lapointe, Anamaria Vallejo, Alexandra Riduet, 
Gilbert Cantin, Daphnée Lapointe, Chantal Dussault, Ernest Chauvet et Gillian Anderson. Sans 
oublier les employés à la direction : Josée Côté et notre employé pour l’été Sheyla Soler  
Sobrado ainsi que le concierge Jacques Martel et toute son équipe.  
 
 13. Clôture de l’assemblée 
 
 David Fréchette remercie tout le monde pour leur présence aujourd’hui et leur souhaite 
un bon spectacle.  
 David Fréchette propose la levée de l’Assemblée, appuyé par Gilbert Cantin à 15h32.  
 Adopté à l’unanimité.  
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RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE 

Chers invités et membres de l’ACFA, 

 

L’année 2022-2023 a été une année de retour à nos activités en présentielle et ce fut un temps 

d’adaptation post pandémie. Car malgré que les restrictions soient levées et que la crise         

sanitaire soit derrière nous, le retour aux activités comme nous l’avons connu dans le passé fut 

tranquille. Nous avons dû réapprendre à nos communautés et notre public de recommencer à 

participer à nos activités en toute sécurité. 

 

Comme vous avez sûrement constater nos bureaux et le centre communautaire sont réouverts 

mais avec encore du télétravail à l’occasion. Car notre directrice a été encore une très bonne 

partie de l’année la seule employée, pour accomplir toutes les tâches. Cet été, nous avons un 

employé d’été dans le poste d’agent d’informations communautaires qui pourra aider notre   

directrice dans les activités planifiées. Il me fait donc plaisir de souhaiter la bienvenue parmi 

nous à Amy Legault, une élève de 11ième années de l’école Alexandre Taché de St. Albert, qui 

aime s’impliquer dans la communauté francophone et qui sera un bel ajout pour la période    

estivale.  

 

Outre l’utilisation du centre par notre nouveau locataire Legal Public school et la location à la 

ville de Legal pour des activités communautaire notamment des activités pour les jeunes et les 

adultes, des cours de Yoga, de « Floor Hockey », de danse en ligne et à claquettes, du 

« Workout », « Ultimate fitness » et perfectionnement pour le baseball et le hockey y sont    

offert ! Les organismes de la région tels que la Chambre de commerces de Legal, les 4H de 

Bon Accord et le club de karaté sont aussi, des utilisateurs de notre centre communautaire pour 

leurs activités. 

Le panneau électronique situé sur la rue principale est aussi un important atout pour notre 

centre et pour notre association. Il permet, entre-autre, de diffuser de l’information dans les 

deux langues officielles en plus de créer plus de visibilité à l’ACFA.  

Du côté de l’ACFA, nous utilisons la même formule gagnante pour monter notre programma-

tion, soit par la création de partenariats avec plus de 24 collaborateurs afin de rejoindre le plus 

grand nombre de participants et aussi pour augmenter notre visibilité!  

 

Nous avons priorisé les activités culturelles virtuelles mais recommençons à refaire des         

activités en présentiels et avons connu beaucoup de succès lors de ceux-ci.  
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Pour ce qui est de notre programmation nous avons présenté des films en français à tous les 

mois de septembre à juin. L’an dernier nous avons fait pour une première année une St-Jean 

Baptiste à Morinville. Nous avons eu plus de 250 participants qui sont venus s’amusés avec 

nous.  Le commentaire qui revenait le plus souvent était de refaire cet événement mais à  St. 

Albert, nous avons écouté notre communauté et cette année les festivités de la St-Jean Baptiste 

seront à St. Albert. De plus, nous avons encore participé aux festivités de la fête du Canada de 

St. Albert en plus de leur organiser un petit spectacle d’une vingtaine de minutes en français 

notre artiste à chanter l’hymne nationale dans les deux langues. 

 

Notre directrice et son employé d’été ont répondu présentes à la demande de participation de la 

ville de Legal pour leurs festivités de la Fête au Village, en faisant du maquillage sur le visage 

et en distribuant des bonbons lors de leur parade. Notre directrice continue tout au long de  

l’année à faire les heures du conte bilingue à la bibliothèque de Morinville. Ainsi, nous       

pouvons avoir des locaux gratuits pour nos cours de français à la bibliothèque de Morinville. 

 

De plus en septembre, nous avons organisé deux jours de la culture à notre centre               

communautaire nous avons fait découvrir la communauté Métis, la Tunisie, la Colombie et la 

Côte d’Ivoire en plus de la culture francophone. En présentant un met traditionnel, que ce soit 

de la danse, chant ou même de leur culture, les exposants et participants ont bien apprécié. 

 

Nous avons également eu notre traditionnel ciné-parc en partenariat avec la Société               

CinéMAGINE à notre centre pour terminer la saison estivale, nous allons encore là écouter 

notre communauté et nous ferons notre prochain ciné-parc à St. Albert. 

 

Une petite nouveauté cet automne nous avons commencé un club de lecture qui se réunit une 

fois par mois pour discuter du roman lu et des prochains à venir. Nous avons commencé avec 6 

participants et avons terminé avec 2 assidus qui veulent recommencer en septembre prochain. 

 

En octobre nous avons une première journée sportive combiné avec une danse costumée en   

soirée, les participants ont bien aimé l’idée de combiner deux activités l’une après l’autre et le 

concept est à recommencer.  

 

Nous avons également eu notre coup de cœur francophone qui mettait le talentueuse Chloé 

Breault du Nouveau-Brunswick. Une cinquantaine de personnes ont pu apprécier la très belle 

voix de Chloé et de son groupe.  
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Et de futur partenariat avec le Dicey Reillys pub de St. Albert, pour présenter d’autre       

spectacle. 

 

Cette année, nous avons proposé trois sessions de cours de français, soit une en automne en  

virtuelle, une en hiver en personne et une dernière au printemps en personne que nous avons 

dû annuler pour manque d’inscription. 

 

En novembre, notre directrice a animé la partie francophone de la parade du festival Lite up 

Nite de Morinville, pour décrire les chars allégoriques. Nous avons eu que de bons mots de la 

part des organisateurs de cet événement de la ville de Morinville. 

 

Pour continuer à nous mettre dans l’esprit de noël, en décembre nous avons organisé pour une 

deuxième année une journée de noël avec le père Noël lui-même et de ses lutins. Petits et 

grands se sont bien amusés et appréciés les activités proposées. Nous avons également répon-

du aux lettres au père Noël qui nous ont été laisser dans notre boîte aux lettres au centre. En 

plus avant de fermer pour la période des fêtes nous avons présenté notre film de décembre : 

Papa est devenu un lutin. Que les participants ont pu bien rire et apprécié pour terminer de se 

mettre dans l’esprit des noël. Avec l’engouement des deux dernières années pour nos petits 

cornets à la tire d’érable nous avons recommencé la fabrication des petits cornets et ainsi 

nous pouvons continuer à sucrer toute la province et accommoder les écoles que nous ne pou-

vions pas aller faire de cabane à sucre. En plus, d’en avoir fait livrer aux ACFA de Canmore-

Banff et celle de Red Deer, nous avons vendu plus de 2500 petits cornets cette année. 

 

À notre retour en janvier nous avons continué à présenter nos films francophones mensuel 

pour la communauté à l’école La Mission de St. Albert nous avions une vingtaine de         

participants qui aiment cette activité.  

 

Cette année, nous avons pu recommencer à faire nos traditionnelles cabanes à sucre. Nous 

avons fait 8 cabanes à sucres en tout, qui ont débuté en février et se sont étalées jusqu’à la fin 

du mois de mars. Nous avons donc fait deux dans des écoles francophones, l’une à La      

Mission de St. Albert et l’autre à l’école La Trinité de Stony Plain. Nous avons fait 4 dans des 

écoles d’immersions, donc 3 à St. Albert et 1 à Stony Plain et finalement nous avons été faire          

découvrir et partager notre culture francophone dans 2 écoles anglophones l’une de St. Albert 

et l’autre sur la base militaire.  
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Tous les élèves et les membres du personnel ont adoré se sucrer le bec et adore notre présence 

à leur carnaval.  

 

Le mois de mars est comme à son habitude un mois très occupé pour notre régionale. En plus 

de nos cabanes à sucre notre directrice à participer à trois lever de drapeau pour souligner le 

mois de la francophonie. Elle a participé à la cérémonie de lever de drapeau de deux écoles 

francophones sur notre régionale soit celle de l’école La Mission et celle de l’école Alexandre 

Taché ou Mme Marie Renaud MLA de St. Albert était présente. Cette année, elle a même pu 

participer à la cérémonie de lever de drapeau de l’école d’immersion Father Jan de St. Albert 

également.  

 

Nous avons également coordonnées des ateliers de danse de style de rue/break danse avec 

l’excellent Arnaldo du groupe LGS et la conférence La Goutte de Michel Bénac pour les 

écoles La Mission, l’école Alexandre Taché et même à leur demande l’école Joseph Moreau. 

Notre directrice a également appliqué pour eux à la micro subvention PassepART pour couvrir 

une partie des frais pour cette activité pour leurs élèves. 

 

En plus, notre directrice a obtenu le montant de 1500$ de la micro-subvention Vice-Versa pour 

l’école Citadelle pour leur projet de plats réutilisables de style Bento qui avait pour pu de faire 

le moins d’impact sur l’environnement en n’utilisant plus des plats à usage uniques. Une belle 

initiative pour les étudiants de l’école. 

 

En plus de toutes ces activités, L’ACFA est présente soit en personne ou par vidéoconférence 

à chaque mois aux rencontres des Chambre de Commerce de St-Albert, Morinville et de Legal 

afin d’être visible sur le plan politique et municipal et créer des partenariats avec des         

commerces et autres organismes. 

 

De plus, nous avons cherché à accroître la capacité organisationnelle de l’association et la 

compétence de nos conseillers et de notre personnel en participant à différentes formations 

telles que le logiciel Quickbook, formation en Gouvernance, le Forum des Arts et de la      

Culture, la Rencontre de la Grande famille de l’ACFA, les rencontres de directions des ACFA 

Franco-Réso, les rencontres des diffuseurs et le Congrès Annuel de la francophonie albertaine.  
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Même notre directrice a pu avoir une formation payée par le RAFA à Toronto, avec 5 autres 
directions sur le financement et par la suite elle a eu 25 heures de mentorat pour le                
développement de public et aider à refidéliser celui-ci. 

 

Pour pouvoir mener à bien toutes ces activités et ces évènements, l’ACFA régionale Centralta 

a besoin de partenaires et Patrimoine Canada est notre principal bailleur de fonds. À chaque 

année nous faisons des demandes de subventions et des rapports afin de vous offrir une belle 

programmation. Cette année nous étions en demande d’accord de subvention avec Patrimoine 

Canada et il nous a confirmé que nous recevrons une subvention 70 000$ pour les 3            

prochaines. 

 

En plus de toutes les autres demandes de subventions que cela soit pour la St-Jean Baptiste le 

24 juin, pour la journée de la culture en septembre et d’autres pour avoir un étudiant d’été. 

Notre directrice reste toujours à l’affût des opportunités de subvention. Également, nous avons 

signé un contrat de location au printemps dernier et ce pour une période de 5 ans renouvelable 

avec l’école Legal Public School et nous sommes très heureux de les accueillir dans nos       

locaux. 

 

Pour de plus amples informations sur la programmation de la Régionale, je vous invite à vous 

inscrire sur notre liste d’envoi de courriel et de consulter les médias sociaux, notamment      

Facebook et Instagram (page ACFA Centralta), les journaux locaux, l’infolettre mensuelle et 

pourquoi pas venir visiter nos locaux au Centre Communautaire Centralta car nous sommes 

réouverts et nous faire part de vos idées! Il nous fera plaisir de vous y accueillir.  

 

Nous vous invitons à vous joindre à nous pour ceux qui ont réservé pour notre souper et      
suivra le spectacle de Mireille Rijavec. 

 

Je vous souhaite une bonne après-midi et une bonne réunion.    

Merci de votre attention, 

 

 

 

 

Anamaria Vallejo 

Présidente de l’ACFA Régionale Centralta 
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Nous tenons à remercier Mme Dominique Ruhl, Mme Mélanie Dallaire et Mme Rihab 

Alaya qui l’une d’entre vous a assisté à nos réunions de Conseil d’administration pour    

représenter la Société de parents de l’école La Mission de St. Albert. Qui grâce a leurs assi-

duités et leurs implications lors de nos conseils d’administration, nous sommes heureux de 

remettre cette bourse de 650$ à la Société de parents pour que les élèves de l’école La  

Mission puissent en bénéficiés. 

Nous tenons à remercier Mme Mélanie Drouin qui est la représentante de la Société de   

parents de l’école Alexandre Taché de St. Albert. Qui grâce a son assiduité et son            

implication lors de nos conseils d’administration, a permit de répondre aux critères pour se 

qualifier à la bourse pour leur Société de parents. Nous heureux de remettre cette bourse de 

650$ à la Société de parents pour que les élèves de l’école Alexandre Taché puissent en  

bénéficiés. 
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L’an dernier cela faisait déjà 45 ans que 

l’ACFA de Centralta existait et nous 

l’avons bien fêté! 

Et le prix du bénévole de l’année est 

décerné à Mme Chantal Fréchette! 

Merci beaucoup Chantal pour toute 

ton implication et toutes les heures 

données sans compter. 

Pour démontrer notre soutien à 

la communauté LGBTQ2ST+ 

nous sommes fiers que le dra-

peau franco-albertain au couleur 

de la fierté flotte au vent pour le 

mois de juin. 
En collaboration avec la Société de parents de 

l’école  La Mission nous avons  organisé une atelier  

d’initiation au premier soins  pour les parents, en 

même temps que notre film de juin. Ainsi les parents 

pouvaient assister à l’atelier en toute quiétude.  

Cette année nous 

avons continué à 

offrir des films men-

suels en français, à 

l’école La Mission de 

St. Albert 

Après plus de deux ans de vir-

tuelle notre directrice a pu as-

sister au forum communautaire 

et au franco-réso en personnes. 

En raison du Covid et que nous 

n’avons pas pu avoir un bénévole de 

la relève 2020, nous avons décerné 

2 prix pour souligner l’engagement 

de deux jeunes en 2021. Donc nos 

bénévoles de la relève sont: Deanna 

Zotova et Juan Vallejo. Félicitation et 

merci pour votre temps. 

Activités passées 
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Voici quelques photos de 

notre St-Jean Baptiste que 

nous avons organisé à    

Morinville, avec  l’excellent 

groupe Chantal Marie et 

l’Onde Sonore pour         

conclure nos festivités. 

Activités passées 

Et pour terminer notre AGA nous avons accueillit le groupe de Canmore Dépaysés qui ont fait dansé tous les participants. 
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Notre directrice et son employé d’été ont participé aux festivités de la fête du  Canada de St. Albert et on coordonnée la 

partie de spectacle francophone avec les talentueux Bub et Pete (Robert Walsh et Pierre Sabourin) 

Comme à son habitude notre directrice participe  

à la fête au village  en faisant du maquillage sur 

visage et en distribuant des bonbons lors de la 

parade. 

Activités passées 
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En Août, notre  directrice fut choisit  pour être une des 10 

directions d’organise francophone de la province a avoir la 

chance de participer à une formation gratuite  pour les 

subventions. Voici la belle délégation de l’Alberta avec les 

3 formateurs. 

Notre ciné-parc cette année 

à Legal, le film présenté était 

PIL 

Nous avons organisé une fin de 

semaine de la culture en        

collaboration avec les           

communautés de la Côte 

d’Ivoire, colombienne, tuni-

sienne, francophone et Métis, 

sans oublier le Pont Cultural 

Bridge, les participants ont pu 

découvrir un mets et des      

prestation de chacun de ces 

communautés. 

 

Activités passées 
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En septembre en marge avec le congrès francophone les ACFA régionales ont pu élire la meilleure tarte au sucre de la 

province. Pour notre régionale, notre gagnante était la plus jeune participante Mlle Sydalie Legault. 

Nous avons débuté un club de lecture qui se réunit à chaque mois. Que nous allons 

recommencer à la demande des participants. 

Activités passées 
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Pour l’halloween 

nous avons organisé 

une journée de sport 

et en soirée une 

danse costumé nous 

avons eu une 50 de 

petits montres et 

sorcières pour 

s’amuser. 

Nos gagnants pour notre 

concours de décoration 

de citrouille, félicitation 

aux participants. 

Cette année nous avons accueilli Chloé 

Breault du Nouveau-Brunswick pour notre 

Coup de Cœur Francophone en mettant en 

première partie Cristian de La Luna. 

Activités passées 
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Pour remercier nos membres de notre conseil d’Administration et 
nos employés nous avons eu notre party de Noël au Jubilation  
d’Edmonton. 

Notre directrice a participé au 

Lite up the Night en faisant la 

commentatrice de la partie 

francophone de la parade du 

père Noël et le lendemain elle a 

été au Morinville Leisure pour 

vendre des petits cornets. 

Le père Noël était à l’ACFA de 

Centralta pour participer à 

notre journée de noël et    

prendre des photos avec tous 

les petits et grands qui sont   

venus le voir. 

Activités passées 
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Cette année, notre directrice a participé 3 trois lever de drapeau pour   

souligner le début du mois de la francophonie. Soit dans les écoles        

francophones La Mission et Alexandre Taché et l’école d’immersion Father 

Jan de St. Albert. 

Voici notre équipe de feu qui ont 

fait 8 cabanes à sucre dans 2 

écoles francophones, 5 dans des 

écoles d’immersions et 1 dans une 

école anglophone. Et qui ont servi 

plus de 3500 étudiants et membres 

du personnel. 

Nous sommes fiers d’avoir participer à la belle initiative des élèves de l’école Citadelle, en      

collaboration avec la micro-subvention Vice-versa pour leurs permettent d’acheter des   

contenants réutilisable de style  Bento pour leur diner chaud. Ainsi ils peuvent faire une  

différence sur leur consommation de déchets et pour l’environnement. 

Activités passées  

Mois de la Francophonie 
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En collaboration avec la micro-subvention passepART 

notre directrice a organisé la conférence La Goutte sur le 

sentiment de fierté d’être francophone en milieu              

minoritaire, présenté par Michel Bénac le chanteur du 

groupe LGS, aux écoles Alexandre Taché et Joseph       

Moreau.  Les jeunes ont adoré et plusieurs ont vu une    

inspiration en lui. 

En collaboration avec la micro-subvention PassepART 

notre directrice a organisé des ateliers de danse  

avec Arnaldo du groupe LGS pour les écoles Joseph 

Moreau d’Edmonton, l’école Alexandre Taché et 

l’école La Mission de St. Albert.  

Activités passées  

Mois de la Francophonie 
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Pour terminer la mois de la francophonie en beauté, nous 
sommes fiers d’avoir présenter le groupe franco-ontarois 
LGS plus connu sur leur ancien nom Le Groupe Swing, à  
St. Albert pour rejoindre plus de notre communauté.  

C’est plus de 120 personnes de tout âge qui ont dansé  
pendant plus de 90 minutes sur des airs entrainants. Leur   
musique est tellement entrainante que toute la salle était 
début et dansait.  

Une belle réussite pour notre régionale !!! 

Activités passées  

Mois de la Francophonie 
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Activité à venir 
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Activité à venir 
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N’oubliez pas 

Vous pouvez toujours annoncer 

votre entreprise ou même juste 

pour souhaiter un joyeux             

anniversaire à l’être cher. Nous 

sommes toujours disponible pour 

afficher vos messages et             

publicité.  

Profitez du spécial pour la saison 

estival annoncer 1 semaine et   

obtenez la seconde à 50%.  

Pour plus d’informations             

contactez nous à                             

direction.centralta@acfa.ab.ca l 

Notre centre communautaire est 

réouvert et nous prenons les          

réservations pour vos               

événements.  Il reste encore    

certaines disponibilités pour 

cette année. N’hésitez pas à         

communiquer avec nous pour 

votre réservation.  

Au 780-961-3665 ou à                 

direction.centralta@acfa.ab.ca 

 

N’oubliez pas tous nos membres 

qui font une réservation obtienne 

un rabais de 10%, renseignez-

vous! 
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Devenez membre! 
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Partenaires 

Paroisse St.Émile 


